
Presidente vai arquivar projeto que 
aumenta vereadores em Hortolândia

Edivaldo Sousa Araújo (PSD) afirma 
que medida vai economizar mais 
de R$ 4 milhões com salários de 
parlamentares e assessores

SEGURANÇA E PROTEÇÃO ‘ARMADILHA’

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

A BRK, concessionária responsável pelos serviços de água e esgoto em Sumaré, 
finalizou as obras de adequação e modernização das barragens das captações do 
Horto I e Horto II, localizadas na região do Horto Florestal. As ações de melhoria 
tiveram início no segundo semestre de 2022 com o objetivo de ampliar a seguran-
ça de operação do sistema de abastecimento de água do município, especialmen-
te para a proteção da estrutura do local em casos de chuvas torrenciais.    PÁGINA 03

A Defesa Civil Municipal e o Corpo de Bombeiros da Polícia Militar resgataram 
com vida um cavalo que ficou preso em uma fossa, dentro de uma residência nas 
Chácaras Recreio Represa, na região do “Pós-Anhanguera”, em Nova Odessa. O 
resgate do animal foi divulgado nesta terça-feira (03). Segundo a Defesa Civil, o 
buraco estava tampado, porém, com o peso do cavalo, a tampa acabou se rom-
pendo, fazendo com que o animal caísse dentro da fossa.                                 PÁGINA 04

BRK conclui modernização 
em barragens de Sumaré

PRATOS VARIADOS NO MARIA ANTONIA

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

As 11 entidades assistenciais beneficentes participantes da Festa das Nações de 
Nova Odessa divulgaram nesta semana seus cardápios, com pratos e bebidas tí-
picas dos 11 países representados. A Festa acontece nesta sexta, sábado e domin-
go, dias 06, 07 e 08 de outubro, com entrada gratuita e grandes shows, entre ou-
tras atrações. O recinto da Festa fica na Praça dos Três Poderes.                     PÁGINA 06

Policiais civis do 7º DP (Distrito Policial) de Campinas prenderam na manhã des-
ta terça-feira (3) um morador do Jardim Maria Antonia, de Sumaré. A ação crimi-
nosa ocorreu no dia 27 de setembro de 2022. Na casa do suspeito detido, os po-
liciais localizaram 3 kg de maconha, balança de precisão, máquinas de cartões, 
uma quantia em dinheiro e parte de uma carga de salgadinhos roubada.   PÁGINA 09

Entidades anunciam cardápios 
para Festa das Nações 2023

Sumareense é preso após roubo 
de 48 armas em transportadora

Cavalo é resgatado após cair 
em fossa em Nova Odessa

TUMULTO 

JUSTIÇA DERRUBA LIMINAR E 
NOVA ODESSA VOLTA COBRAR 
TAXA DO LIXO NESTE MÊS     PÁG.08

BANDIDOS SE PASSAM POR 
POLICIAIS E ATERRORIZAM 
CONDOMÍNIO EM PAULÍNIA   PÁG.09

O presidente da Câma-
ra de Hortolândia, Edival-
do Sousa Araújo (PSD), in-
formou que vai arquivar o 
Projeto de Emenda à Lei 
Orgânica que prevê o au-
mento do número de ve-
readores de 19 para 21 em 
Hortolândia. A medida, 
que teria um impacto fi-
nanceiro aos cofres públi-
cos, foi tomada para evi-
tar gastos estimados em 
cerca de R$ 4 milhões ao 
longo da próxima legisla-
tura. “Fizemos a projeção 
considerando que o valor 
atual mais a revisão in-

flacionária de 2024, o au-
mento de duas cadeiras 
do Legislativo (com mais 
dois chefes de gabinete e 
quatro assessores parla-
mentares), impactaria da 
seguinte forma. Em 2025, 
custo de R$ 1.066.992,25; 
em 2026, custo de R$ 
1.131.011,79; e em 2027, 
custo de R$ 1.198.872,49. 
Com o aumento de mais 
duas cadeiras no Legisla-
tivo impactaria mais de 
R$ 4 milhões nos quatro 
anos, sem considerar ou-
tras despesas”, detalhou 
Edivaldo.                   PÁGINA 05

A 32ª sessão ordinária da Câmara de Monte Mor, prevista para ocorrer nesta segunda-feira (02), não foi reali-
zada. Após impasse sobre questão de ordem apresentada pelo vereador Professor Adriel (PT), e diversos ques-
tionamentos de outros vereadores da base do governo Edivaldo Brischi (PSD), a sessão foi encerrada pelo pre-
sidente Altran (MDB), após suspensão por cerca de 40 minutos. A votação da criação da Secretaria de Cultu-
ra foi um dos motivos da confusão. Parlamentares tinham interpretações diferentes sobre artigos do Regi-
mento Interno da Casa, e iniciaram um tumulto, inclusive na plateia, que se manifestava aos gritos.   PÁGINA 07

DIVULGAÇÃO

Sessão da Câmara é cancelada após 
confusão e protestos em Monte Mor
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Histor ica men-
te, sempre que 
uma nova tec-

nologia começa a ga-
nhar espaço na socieda-
de e nos diferentes mer-
cados, uma dúvida espe-
cial toma conta das discussões: 
qual será o seu impacto nos em-
pregos? Então, uma série de ava-
liações apocalípticas são feitas, 
alertando para o fim de milha-
res de postos de trabalho. Foi 
assim com o advento dos auto-
móveis com motor a combustão, 
com a popularização dos smart-
phones e da internet e uma série 
de outras tecnologias. 

Não podemos negar que há 
um impacto no mundo como 
o conhecemos e estamos habi-
tuados. No entanto, da mesma 
maneira que determinadas fun-
ções deixam de ser necessárias, 
outras passam a surgir e a ga-
nhar relevância na nova realida-
de que se instaura. Isso ocorre, 
visto que a tecnologia tem o in-
teressantíssimo poder de trans-
formar a realidade. 

É justamente esse o 
momento que vivemos 
em todo o mundo em 
relação à Inteligência 
Artificial (IA). Essa no-
va tecnologia tem o po-
tencial de impactar uma 

ampla variedade de setores e 
ocupações e de modificar as ro-
tinas que conhecemos. Ela se-
guramente vai levar as socie-
dades a uma mudança nos ti-
pos de empregos disponíveis, à 
substituição de alguns empre-
gos existentes e à criação de no-
vas oportunidades. 

Embora a IA possa automa-
tizar certas tarefas e levar à re-
dução de empregos em algu-
mas áreas, ela também tem o 
potencial de criar empregos 
e impulsionar o crescimento 
econômico em setores emer-
gentes. À medida em que no-
vas tecnologias são desenvolvi-
das e implementadas, surgem 
novas demandas e necessida-
des, que podem levar à criação 
de funções, que atualmente se-
quer imaginamos. 

Por exemplo, a implementa-
ção da IA pode exigir o desen-
volvimento, a manutenção e a 
supervisão de sistemas de IA, 
bem como a interpretação e a 
aplicação dos resultados gera-
dos por esses sistemas. Também 
podem surgir oportunidades em 
áreas como ética e governança 
da IA, segurança cibernética, in-
terpretação de dados, design de 
experiência do usuário e consul-
toria especializada em IA. 

Além disso, a Inteligência Ar-
tificial certamente vai impul-
sionar a inovação e o empreen-
dedorismo, permitindo o sur-
gimento de novas empresas e 
modelos de negócios. À medida 
em que a tecnologia evolui, no-
vas indústrias e mercados se de-
senvolvem e criam oportunida-
des de trabalho. 

No entanto, é importante des-
tacar que a transição para essa 
nova realidade exigirá investi-
mentos em educação e requali-
ficação para garantir que os tra-
balhadores possam adquirir as 
habilidades necessárias para os 

empregos do futuro. A adapta-
ção às mudanças tecnológicas re-
quer uma abordagem holística, 
que envolva governos, empresas 
e instituições educacionais a fim 
de preparar os trabalhadores pa-
ra os empregos emergentes e fo-
mentar a inovação e a criação de 
novas oportunidades de trabalho. 

Destaco, ainda, que a IA não 
necessariamente eliminará to-
dos os empregos em áreas, que 
já estão sendo impactadas pelo 
uso da nova tecnologia, caso de 
setores como Transporte e Lo-
gística, Indústria, Atendimento 
ao Cliente, Serviços Financeiros 
e Jurídicos ou de Saúde. Reafir-
mo que, assim como no caso das 
novas oportunidades advindas 
do desenvolvimento da tecnolo-
gia, a natureza do trabalho po-
de ser afetada nesses segmentos 
e exigir que os profissionais ad-
quiram novas habilidades para 
se adaptar às mudanças tecnoló-
gicas. Quem estiver atento e ad-
quirir conhecimentos o quanto 
antes provavelmente surfará es-
sa onda com tranquilidade.

Inteligência Artificial e Empregabilidade: 
tecnologia deve propiciar a criação de 
novas funções, profissões e empregos 
Mauricio Frizzarin é fundador e CEO da Qyon Tecnologia – empresa especializada no desenvolvimento de softwares para gestão empresarial com inteligência artificial – cursou Tecnologia de Software e 

Marketing, OPM (Owner/President Management) na Harvard Business School, Executive Education em Inteligência Artificial na University of California, Berkeley e em Fintech em Harvard
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Clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

TEMPERATURA

Mínima 19 o    l    Máxima 34 o

Sempre se dirá que 
compor ta men-
tos são maleá-

veis, que alguém pode 
transformar-se ou ser 
transformado\a noutra 
pessoa. Admito a pos-
sibilidade; mitigo a admissão: 
é possível, não é provável. Per-
sonalidades são estáveis, ainda 
que se acrescentem e se trans-
formem, e informam conteúdos 
e formas de estar no mundo, in-
cluindo relacionamento pessoal.

As pessoas não “caem” no seu 
jeito de viver a vida. Vão sendo 
situadas, situando-se, lutando 
um tanto, acovardando-se ou-
tro, compondo-se com o derre-
dor. Estabelecem um território 
mental, que, com dores e sabo-
res, torna-se campo conhecido. 
Pouca gente ousaria e consegui-
ria caminhar fora do seu mapa 
mental, a cerquinha que limita 
a própria cabeça.

Para a racionalidade psica-
nalítica, essa experiência é bas-
tante improvável. Não tenho um 
ego, sou ego; o ego tem vida pró-
pria, dado que nossa psique abri-
ga uma dimensão inconscien-
te operante. Não controlamos o 
inconsciente, que incide sobre 

nossa vontade. Seus me-
canismos de defesa são 
atentos a nos manter es-
táveis, pois mudança sig-
nifica ansiedade.

Mudarmos é nos levar 
ao desconhecido, des-

mancharia o arranjo que nos 
apazigua. Mudar implica risco, 
então, acende o sistema de con-
tenção de aventuras. A vonta-
de impetuosa fenece sem ges-
to, permanecemos nas nossas 
adequações: casamento vencido, 
emprego desagradável... Mesmo 
a contragosto, arranjamos uma 
desculpa, ficamos ali.

A decorrência é um humor 
rancoroso; talvez não nos atu-
rem. De comum inconsciente-
mente, das três, uma: aniquila-
mo-nos, embotando nosso ser; 
hostilizamos vingativamente 
a tudo e a todo\as que nos cer-
ceiam; alienamo-nos das cir-
cunstâncias: preservamo-nos, 
mas não ligamos importância ao 
mundo do qual não gostamos e 
que não gosta de nós.

Esses dizeres me alcançam 
um assunto: convivências. Nas 
amorosas, sobretudo, há sempre 
alguém querendo que alguém 
mude: seja, ou deixe de ser; fa-

ça, ou deixe de fazer. Não confio 
que seja provável. O já afirmado: 
dificilmente alguém estrutura-
do psiquicamente mudará, ain-
da que o queira, menos ainda só 
porque alguém o quer.

Mesmo que se queira – sobre si 
ou sobre o\a outro\a –, não é tão 
simples impor-se ou impor mu-
dança. Ademais, talvez o objeto 
da investida mudancista se goste 
como é e deseje ficar como está, 
ou não consiga, embora envide 
esforços, ser de outra maneira. 
Como anotado, não temos exata-
mente controle sobre ser ou dei-
xar de ser o que somos.

Intriga-me a ingenuidade, ou 
a petulância, ou ambas as coi-
sas, seja de quem cobra, seja 
de quem promete mutação. As 
partes se conhecem, conferem-
-se, recebem-se. Aceitam-se, 
afinal (ou aceitam suas expec-
tativas). Consolidada a convi-
vência, iniciam-se ingerências 
nas peculiaridades do\a outro\
a que, supostamente, apresen-
tou-se tal e qual era e é.

Supostamente, pois não nos 
sabemos, não sabemos nosso 
par, nosso par não se sabe. A vi-
da é esse conviver de incertezas, 
embora as partes se hajam iden-

A conformação do\a outro\a tificado na intimidade e se aceita-
do mutuamente, levadas em con-
ta a singularidade de suas feições. 
Ora, tais alguéns, se desvencilha-
do\as do seu modo de ser, não se-
rão mais quem são ou foram.

Se fosse realizável editar pes-
soas, ao fim da edição encon-
trar-se-ia um\a estranho\a. Al-
guém passaria a conviver com 
alguém que não seria o alguém 
original, sem nenhuma garantia, 
ademais, de que esse\a alguém 
reformulado\a teria as qualidades 
propostas. Ninguém se sabe o su-
ficiente para assegurar-se de que 
gostará do ser outro que produziu.

É sabido: não amamos a outra 
pessoa; amamos que a outra pes-
soa nos ame. Nosso objeto amoro-
so é o que, desejamos, nos amará. 
Haveríamos que saber disso, con-
ceder a isso, lidar com isso. Toda-
via, egos ávidos, tendo-se em tal e 
tamanha conta, têm-se como refe-
rência. Não percebem que a outra 
pessoa, também ela, mais do que 
amar, deseja ser amada.

Tais egos não consideram o 
desejo alheio; sôfregos, desapre-
ciam diferenças, recusam o pra-
zer só realizável na afeição por de-
siguais. Desejar a própria imagem 
e semelhança é um infecundo de-
sejar cabotino. Esses tipos, por es-
téreis, restam não indo ao encon-
tro, mas de encontro a si, tendo o 
desgosto, no esbarrarem consigo, 
de não se saberem amar.

Léo Rosa de Andrade é Doutor em Direito pela UFSC, psicanalista e jornalista

Usar alecrim no 
shampoo é uma 
dica caseira po-

pular nas redes sociais, 
mas será que funciona 
de fato? Segundo o der-
matologista Dr. Gustavo 
Martins, há algumas considera-
ções importantes. 

Segundo Gustavo, embora o 
óleo essencial de alecrim possa 
ter certos benefícios, o alecrim 
bruto por si só não libera esses 
óleos efetivamente sem equi-

pamento especializa-
do. Além disso, utilizar 
a planta de forma incor-
reta pode potencialmen-
te prejudicar o couro ca-
beludo, “A queda de ca-
belo é um processo nor-

mal influenciado pela genética, 
e ter cabelos longos ou não é em 
grande parte determinado por fa-
tores genéticos”, explica.

Ele destaca que a possível “efi-
cácia” do alecrim no shampoo 
compartilhada nas redes sociais 

pode variar de pessoa para pes-
soa, mas é crucial entender que 
melhorias podem ser devidas a 
vários fatores, como redução do 
estresse, melhoria na dieta ou 
melhores práticas de cuidados 
com os cabelos, incluindo o uso 
consistente de qualquer sham-
poo e cremes de tratamento.

Ele frisa que químicos e for-
muladores trabalham diligente-
mente para desenvolver produtos 
com ingredientes comprovados, 
“Criar uma fórmula mágica para 

salvar o cabelo é desafiador, uma 
vez que os shampoos têm tempo 
de contato limitado com o couro 
cabeludo”, ressalta Martins.

O especialista sugere que a 
ciência ainda não forneceu evi-
dências sólidas que apoiem o uso 
de alecrim no shampoo e é im-
portante abordar esses remédios 
caseiros com cautela para evi-
tar possíveis problemas, como o 
crescimento de fungos, que pode-
riam piorar a queda de cabelo ou 
levar a outros problemas de pele.

Fungos, caspa e bactérias: especialista alerta 
riscos de adicionar alecrim no shampoo
Gustavo Martins é médico graduado pela Universidade Federal de Santa Maria-RS. É dermatologista e cirurgião dermatológico com titulação pela Sociedade Brasileira de Dermatologia e Associação 

Médica Brasileira.Há 12 anos atua na área de tricologia e transplante capilar, sendo um dos primeiros brasileiros a realizar a técnica FUE, na qual são retirados unidades foliculares
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Ações de melhoria realizadas pela 
BRK visam aumentar a proteção do 
sistema de abastecimento de água 
da cidade e proteger a estrutura do 
local em casos de chuvas torrenciais

A BRK, concessioná-
ria responsável pelos ser-
viços de água e esgoto em 
Sumaré, finalizou as obras 
de adequação e moderniza-
ção das barragens das cap-
tações do Horto I e Horto 
II, localizadas na região do 
Horto Florestal. As ações de 
melhoria tiveram início no 
segundo semestre de 2022 
com o objetivo de ampliar 
a segurança de operação do 
sistema de abastecimento 
de água do município, es-
pecialmente para a prote-
ção da estrutura do local em 
casos de chuvas torrenciais. 

As barragens fazem par-
te do suprimento de água 
utilizado pela ETA (Estação 
de Tratamento de Água) I 
de Sumaré e contribuem 
para o abastecimento de 
30% da população, cerca de 
85 mil moradores da região 
central da cidade. A barra-
gem do Horto I é utilizada 
para captar água do ribei-
rão Jacuba e do Hortolân-
dia, enquanto a do Horto 

II faz a captação no córre-
go dos Baços. 

Embora realizadas de 
forma paralela, cada uma 
das intervenções seguiu 
uma programação própria. 
Dividida em três etapas, a 
obra da Horto I incluiu a 
realização de ensacadeiras 
e de um vertedouro, res-
ponsáveis por desviar e es-
coar a água que chega na 
represa. Em seguida foram 
feitas obras civis e a cons-
trução de estruturas pa-
ra proteger e estabilizar as 
margens da represa e, por 
fim, a instalação de com-
portas, grades e válvulas, 
além da instrumentação, 
que permite o monitora-
mento das condições ope-
racionais da represa. 

Na barragem do Horto II 
foram quatro fases de obras, 
divididas entre a constru-
ção de um vertedouro, as 
obras civis de proteção e, 
em seguida, de estabiliza-
ção das margens da repre-
sa e, por fim, a instrumen-
tação para monitoramento 
do local, semelhante ao pro-
jeto do Horto I.

“O investimento fez par-
te do Plano de Segurança 
de Barragem que, além das 
obras, conta ainda com 
inspeções periódicas rea-
lizadas por técnicos es-
pecializados e planos pa-
ra emergências. Com as 
obras, aumentamos a ca-
pacidade dos vertedouros 
e, assim, reduzimos o ris-
co de termos galgamentos, 
ou seja, que o acúmulo de 
água causado por chuvas 
torrenciais não ultrapasse 

o limite da barragem”, des-
creve Viviane Moraes, ge-
rente de operações da BRK 
em Sumaré.

As intervenções nas bar-
ragens tiveram como pro-
posta a manutenção do 
nível operacional. Assim, 
não houve rebaixamento 
do vertedouro existente e 
tampouco alteração do ní-
vel máximo, não havendo 
também alteração dos ní-
veis operacionais de água, 
explicou a BRK. 

FUNÇÃO DAS REPRESAS 
As represas do Horto I e 

Horto II têm como função 
apenas a captação de água 
e não são reservatórios pa-
ra a retenção ou detenção 
de água - também cha-
mados de reservatórios de 
amortecimento de cheias e 
que têm o objetivo de acu-
mular temporariamente a 
água para reduzir inunda-
ções. São esses que, inclu-
sive, tendem a ficar vazios 
em períodos de estiagem. 

As represas são reser-
vatórios exclusivos para 
armazenamento de água 
para a captação e operam 
com um nível que possi-
bilita essa captação para 
posterior recalque à uni-
dade de produção de água 
tratada. As barragens pos-
suem vertedores que per-
mitem o desaguamento de 
vazões de chuvas torren-
ciais e extremas para que 
seja mantido o nível ope-
racional.

Com as obras, concessionária aumentou a capacidade dos vertedouros e reduziu o risco de acúmulo de água das chuvas

Obras de adequação e modernização de 
barragens são concluídas em Sumaré

DIVULGAÇÃO

4  Vendedor Interno - 2 vagas

4  Ajudante de açougue - 5 vagas

4  Auxiliar de Logística - 16 vagas

4  Mecânico de Manutenção - 1 vaga

4  Auxiliar de Movimentação - 20 vagas

4  Jardineiro Piscineiro - 2 vagas

4  Assistente de Compras - 1 vaga

4  Operador de Rameuse - 1 vaga

4  Balconista de Frios (Padaria) - 5 vagas

4  Operador de Perecíveis (vagas PCD) - 1 vaga

4  Operador de Supermercado (Repositor) - 10 vagas

4  Operadora de Caixa (Supermercado) - 5 vagas

4  Operadora de Caixa - 1 vaga

VEJA AS VAGAS DE EMPREGO

Da Redação  l  SUMARÉ
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Outubro tradicional-
mente recebe a cor rosa co-
mo forma de reforçar a pre-
venção ao câncer de ma-
ma e o Grupo SOnHe apos-
ta na conscientização por 
meio de atividades lúdicas 
e interativas. Neste ano, a 
grande atração será a Role-
ta da Conscientização, que 
circula por diversos pontos 
de Campinas e outras cida-
des da região, como Suma-
ré e Americana. Em Suma-
ré, a ação ocorre no dia 18 
de outubro, das 10h às 20h, 
no Shopping ParkCity.

Ao girar a roleta, a pes-
soa receberá perguntas es-
pecíficas sobre o câncer de 
mama e terá acesso às res-
postas, conhecendo mais 
sobre a doença.

O INCA (Instituto Nacio-
nal do Câncer) estima 74 
mil novos casos da doença 
entre 2023 e 2025. O cân-
cer de mama é o tipo de tu-
mor mais frequente entre 
as mulheres no Brasil de-
pois do câncer de pele não 
melanoma, sendo bastan-
te identificado nas regiões 
Sul e Sudeste do país. Vi-
vian Antunes, oncologis-
ta clínica e sócia do Gru-
po SOnHe, reforça a impor-

tância de ações como as re-
gistradas no Outubro Ro-
sa, que buscam ensinar e 
conscientizar a população.

“A informação é sempre 
uma arma poderosa con-
tra toda e qualquer doen-
ça. No caso do câncer de 
mama, a informação per-
mite que a mulher tenha 
acesso ao rastreio por meio 
dos exames de rotina, que 
são fundamentais”, explica 
a médica.

A Roleta da Conscienti-
zação circula pela região 
até o dia 29 deste mês, le-
vando informação sobre 
o câncer de mama. Além 
dela, também estão pre-

vistos outros eventos co-
mo roda de conversa e pas-
seio de moto. A Campanha 
do Outubro Rosa, promo-
vida pelo Grupo SOnHe, 
traz o tema “Mulheres Ver-
dadeiras” e reforça o apelo 
à sigla AME – Alimentação 
Saudável, Movimente-se, 
Exames Médicos em Dia. 
Por meio dessa mudança 
de estilo de vida, as mu-
lheres dedicam mais tem-
po ao autoconhecimento, 
garantindo mais cuidado 
e atenção ao seu dia a dia, 
por meio de hábitos sau-
dáveis, tão importantes na 
prevenção do câncer e tan-
tas outras doenças.

Shopping ParkCity Sumaré recebe 
Roleta da Conscientização no dia 18

Ao girar roleta, moradores receberão perguntas e 
respostas conhecendo mais sobre câncer de mama

DIVULGAÇÃO

OUTUBRO ROSA

O PAT (Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador) de 
Sumaré está com 70 novas 
oportunidades para quem 
busca o primeiro empre-
go ou uma recolocação no 
mercado de trabalho nesta 
quarta-feira (04).

As pessoas que se enqua-
dram nos perfis solicitados 
podem se candidatar em 

algumas vagas e devem se 
dirigir ao PAT, localizado 
na rua Justino França, 143, 
no Centro, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h. 

O Posto de Atendimento 
ao Trabalhador de Sumaré 
disponibiliza o telefone (19) 
3803 – 3003 para dúvidas e 
mais informações.

O PAT não passa infor-
mações referentes ao nome 
da empresa e salário pelo 
WhatsApp.

PAT Sumaré abre 70 
vagas de emprego

Posto de Atendimento ao Trabalhador não 
informa detalhes de vagas por WhatsApp

OPORTUNIDADES
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Animal estava dentro de uma residência nas Chácaras Recreio Represa e caiu ao pisar em 
buraco que estava tampado; cavalo passa bem após apoio dos bombeiros e da Defesa Civil

A Defesa Civil Munici-
pal e o Corpo de Bombei-
ros da Polícia Militar resga-
taram com vida um cava-
lo que ficou preso em uma 
fossa, dentro de uma resi-
dência nas Chácaras Re-
creio Represa, na região 
do “Pós-Anhanguera”, em 
Nova Odessa. O resgate do 
animal foi divulgado nesta 
terça-feira (03).

Segundo a Defesa Civil, 
o buraco estava tampado, 
porém, com o peso do ca-
valo, a tampa acabou se 
rompendo, fazendo com 
que o animal caísse dentro 
da fossa. A ocorrência foi 
atendida às 13h22 da sex-
ta-feira (29) por três bom-
beiros militares (o sargen-
to Godoy e os cabos Macaú-
ba e França) e três agentes 
da Defesa Civil da cidade.

A Defesa Civil de Nova 
Odessa auxiliou o resgate 
com o uso de uma retroes-
cavadeira da Diretoria de 
Serviços Urbanos da Pre-
feitura e de enxadas, para 
retirar a terra da área “em 
volta” do animal de gran-
de porte, evitando machu-
cá-lo. Os bombeiros tive-
ram que fazer uma espécie 
de suporte para remover o 

Cavalo chamado Piti permaneceu calmo durante o resgate realizado pela Defesa Civil e Corpo de Bombeiros

Cavalo cai em fossa e é resgatado 
por socorristas em Nova Odessa

DIVULGAÇÃO

O deputado estadual Ra-
fa Zimbaldi (Cidadania-
-SP) quer que o presidente 
do Hospital Beneficência 
Portuguesa de Campinas-
-SP, Cláudio Amatte, preste 
esclarecimentos sobre uma 
ação de improbidade admi-
nistrativa ajuizada pelo Mi-
nistério Público. Um reque-
rimento de convocação foi 
protocolado pelo parlamen-
tar na Alesp (Assembleia Le-
gislativa do Estado de São 
Paulo). Caso o pedido seja 
aprovado, Amatte terá de 
comparecer à Comissão de 
Saúde em 30 dias. A Justiça 

aponta fraude em seis con-
tratos, além de benefícios 
tributários ao hospital. 

 A denúncia acolhida pe-
lo MP sinaliza desvios que 
superam os R$ 10 milhões, 
por meio de suposto con-
luio com um grupo de em-
presas, visando à prestação 
de serviços de Consultoria. 
Os contratos teriam a fina-
lidade de beneficiar o hos-
pital em Campinas no reco-
lhimento de tributos. 

 Por força das acusações, 
Amatte já teve os bens blo-
queados. A Justiça de Cam-
pinas também decretou a 
quebra do sigilo bancário 
do presidente do Benefi-
cência Portuguesa. A me-

dida, segundo o MP, visa 
garantir eventual ressarci-
mento aos cofres públicos. 

 A expectativa é que o re-
querimento de convocação 
protocolado por Rafa seja 
votado ainda nesta semana 
na Comissão de Saúde, da 
qual o deputado do Cidada-
nia é membro. Após apro-
vado o pedido, o presiden-
te do Beneficência Portu-
guesa terá até 30 dias para 
comparecer à Alesp e res-
ponder aos questionamen-
tos dos parlamentares. 

 No entendimento de Ra-
fa, a convocação de Amatte 
se faz necessária por força 
da apuração que o MP fez 
nos contratos de Consul-

toria firmados pelo hospi-
tal do qual ele é presiden-
te. De acordo com a Promo-
toria, alguns serviços pres-
tados são “absolutamente 
desnecessários”, além de 
apresentar custos elevados 
- em torno de R$ 21 milhões 
- e que podem ter gerado o 
enriquecimento ilícito dos 
envolvidos.

O parlamentar ainda re-
força que, os respectivos 
serviços em questão não 
exigiam nenhum conhe-
cimento específico e po-
deriam ter sido prestados 
pelos próprios funcioná-
rios do Beneficência Por-
tuguesa, sem nenhum cus-
to adicional. 

Rafa Zimbaldi convoca presidente do 
Hospital Beneficência Portuguesa 

Deputado Rafa Zimbaldi quer ouvir gestor após 
denúncias em contratos de prestação de serviço

ESCLARECIMENTOS 

DIVULGAÇÃO

CadÚnico 
realiza 40 
atendimentos 
na rodoviária

ITINERANTE

A Central de Cadastro 
Único de Sumaré reali-
zou 40 atendimentos em 
ação itinerante na Ro-
doviária Municipal en-
tre os dias 28 e 29 de se-
tembro. Os atendimentos 
são feitos das 9h às 12h e 
das 13h às 15h. Morado-
res fizeram atualizações 
cadastrais e tiraram dú-
vidas sobre programas e 
benefícios sociais.

Em abril, a nova sede 
da Central de Cadastro 
Único foi inaugurada. O 
local concentra os aten-
dimentos referentes ao 
CadÚnico - base de da-
dos do Governo Federal 
em que estão registradas 
as informações socioe-
conômicas das famílias 
de baixa renda domici-
liadas. A partir dos da-
dos cadastrados é possí-
vel conceder benefícios 
e serviços de programas 
sociais, como: tarifa so-
cial de energia elétrica, 
BPC (Benefício de Pres-
tação Continuada), Au-
xílio Brasil, entre outros. 

A Central de Cadastro 
Único está localizada na 
avenida Luís Frutuoso, nº 
448, esquina com a rua Jo-
sé Maria Barroca e funcio-
na de segunda a sexta-fei-
ra, das 7h30h às 16h30. 
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cavalo do buraco sem com-
prometer sua integridade.

O animal, chamado de Pi-
ti, permaneceu calmo du-
rante toda a operação de res-
gate e, por volta das 16h20, 
foi retirado com vida e entre-
gue aos cuidados do dono, 
que prontamente chamou 
um veterinário para promo-
ver os primeiros cuidados.

Em seguida, ele passou 
por um banho. “Graças a 
Deus tudo correu bem e o 
animal foi resgatado com vi-
da, e agora ele já está bem”, 
ressaltou o coordenador 
da Defesa Civil Municipal, 
Vanderlei Wilians Vanag.

A nova unidade do Cor-
po de Bombeiros da PM 
em Nova Odessa entrou em 

funcionamento no início de 
julho, e foi viabilizada pela 
atual gestão municipal atra-
vés de um convênio com o 
Governo do Estado assina-
do em novembro de 2021.

Em um prédio alugado 
pelo município e totalmen-
te adaptado às necessida-
des da corporação, na ave-
nida São Gonçalo, o Corpo 

de Bombeiros conta com 
14 agentes, caminhão mo-
tobomba, viatura de res-
gate, desencarcerador pa-
ra ocorrências de presos em 
ferragens e EPIs (Equipa-
mentos de Proteção Indi-
vidual), que custaram cer-
ca de R$ 2,1 milhões ao Es-
tado. O telefone da corpo-
ração é o tradicional 193.
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TJ-SP derruba 
liminar e restitui 
cobrança da taxa do 
lixo em Nova OdessaCIDADES

A praça “Anésia Apareci-
da Barbosa”, conhecida co-
mo “Praça da Penha”, loca-
lizada na região do Jardim 
Nossa Senhora de Fátima, 
recebeu mais uma etapa de 
revitalização e melhorias 
realizadas pela Prefeitura 
de Hortolândia. Quem uti-
liza a área para lazer já pode 
desfrutar de um local mais 
iluminado e embelezado 
após a conclusão dos ser-
viços, entregues para a po-
pulação com homenagens 
e diversão para as crianças 
que lotaram o local.

“É com muita alegria que 
estamos entregando mais 
uma revitalização desta 
importante área de lazer 
para toda a população. O 
trabalho neste local foi ini-
ciado em 2020 e esta praça 

recebeu uma série de me-
lhorias. Agora, podemos 
ver as famílias se divertin-
do, diversos comércios que 
movimentam a economia, 
além desta interação entre 
as crianças na quadra, pra-
ticando esporte. Agradece-
mos a todos os que estão 
aqui para curtir esta im-
portante noite para toda 
esta comunidade daqui da 
região”, comentou o prefei-
to Zezé Gomes.

Além do reforço na pin-
tura e da limpeza e poda do 
mato, realizadas semanal-
mente por equipes da Ad-
ministração Municipal, o 
local recebeu a instalação 
de um novo brinquedo pú-
blico, inclusive, para o uso 
de pessoas com deficiência. 
Novos banquinhos e me-
sas de madeira foram colo-
cados próximos das barra-
quinhas e contêineres, que 

‘Praça da Penha’ tem iluminação ampliada em Hortolândia

Moradores já podem desfrutar de um local mais iluminado e com melhor estrutura 

DIVULGAÇÃO

REVITALIZAÇÃO 

A terceira etapa do refor-
ço da pintura na malha ci-
cloviária do Corredor Me-
tropolitano continua sen-
do realizada em Hortolân-
dia. De acordo com a Se-
cretaria de Mobilidade Ur-
bana, são aproximada-
mente 4 mil metros no tre-
cho que, agora, tem traba-
lho intensificado entre as 
avenidas Osvaldo de Sou-
za e Adail Alves da Silva, no 
sentido Jardim Nova Amé-
rica. Além da pintura ca-

racterística das ciclovias, 
na cor vermelha, também 
estão sendo implantadas 
sinalizações como picto-
gramas, linhas amarelas e 
faixas de pedestres. A sina-
lização contribui para me-
lhor visualização de ciclis-
tas e pedestres.

Atualmente, são mais de 
42 quilômetros entre ciclo-
vias, ciclofaixas e ciclorrotas 
em toda a cidade, com inter-
secções. Os eixos cicloviá-
rios da cidade são compos-
tos em aproximadamente 
37 quilômetros de ciclovia, 
4 quilômetros de ciclofaixa 

e 800 metros de ciclorrotas. 
Na semana passada, a Pre-
feitura concluiu a pintura 
de 1.200 metros do disposi-
tivo ao redor do Parque So-
cioambiental Remanso das 
Águas, localizado na região 
do Jardim Carmen Cristina. 
Recentemente, a Adminis-
tração Municipal implan-
tou 5 quilômetros de ciclo-
via no “Superviário”. 

Também foi concluída 
a implantação de ciclovia 
no Parque Socioambien-
tal “GM Alexandre Rober-
to Fernandes dos Reis”, ao 
lado do condomínio Green 

Park e em um trecho ciclo-
viário no novo Viário Santa 
Fé. Além disso, a pintura de 
850 metros de ciclofaixa na 
avenida Cora Coralina, no 
Jardim Amanda, são exem-
plos de ações recentes da 
Prefeitura para atingir 100 
quilômetros de ciclovia. A 
construção de novas ave-
nidas, modernas e plane-
jadas também contam com 
ciclovias. A pintura e a im-
plantação de ciclofaixas em 
vias, parques e praças em 
diferentes regiões da cida-
de continua sendo realiza-
da periodicamente.

Ciclovia recebe terceira etapa de pintura 

No total, serão revitalizados 4 mil metros de ciclovia no trecho

CORREDOR METROPOLITANO

DIVULGAÇÃO

Edivaldo Sousa vai arquivar projeto de 
aumento de vereadores em Hortolândia

Presidente da Câmara vai engavetar projeto que aumenta vereadores em Hortolândia
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Presidente do Legislativo aponta que medida evitará 
gastos de R$ 4 milhões com subsídios a parlamentares e 
assessores durante a próxima legislatura, a partir de 2025

O presidente da Câma-
ra de Hortolândia, Edival-
do Sousa Araújo (PSD), in-
formou que vai arquivar o 
Projeto de Emenda à Lei 
Orgânica que prevê o au-
mento do número de verea-
dores de 19 para 21 em Hor-
tolândia. A medida, que te-
ria um impacto financei-
ro aos cofres públicos, foi 
tomada para evitar gastos 
estimados em cerca de R$ 
4 milhões ao longo da pró-
xima legislatura.

Ocorre que o projeto en-
volvia a adição de duas ca-
deiras ao Legislativo, acom-
panhadas de mais dois che-
fes de gabinete e quatro as-
sessores parlamentares pa-
ra os dois novos vereadores.

“Fizemos a projeção 
considerando que o valor 
atual mais a revisão infla-
cionária de 2024, o aumen-
to de duas cadeiras do Le-
gislativo (com mais dois 
chefes de gabinete e quatro 
assessores parlamentares), 

impactaria da seguinte 
forma. Em 2025, custo de 
R$ 1.066.992,25; em 2026, 
custo de R$ 1.131.011,79; 
e em 2027, custo de R$ 
1.198.872,49. Com o au-
mento de mais duas ca-
deiras no Legislativo im-
pactaria mais de R$ 4 mi-
lhões nos quatro anos, de 
2025 a 2028, sem conside-
rar outras despesas como 
veículos, combustíveis, e 
dispensas do gabinete”, 
detalhou Edivaldo. 

Diante dos cálculos, o 
presidente da Câmara afir-
mou ter sido contra pautar 
o projeto de aumento de 
vereadores e vai arquivar 
a proposta. 

“Pensando nessa econo-
mia, como presidente sou 
contra pautar esse projeto 
que aumenta o número de 
vereadores. Portanto, o pro-
jeto será arquivado”, afir-
mou Edivaldo ao Tribuna 
Liberal na tarde desta ter-
ça-feira (03).

A decisão de Edivaldo foi 
respaldada por um estudo 
de impacto financeiro so-

licitado pela Comissão de 
Finanças. Edivaldo expli-
cou que mesmo a Câma-
ra tendo orçamento para 
o aumento de cadeiras, os 
custos adicionais inviabi-
lizam o projeto dentro da 
atual política de economia 
dos recursos públicos ado-
tada na Casa.

ECONOMIA
“Apesar do parecer favo-

rável emitido pela comis-
são, mantenho a posição 
de priorizar a responsabili-
dade fiscal e o uso eficien-
te dos recursos públicos. 
O arquivamento do proje-
to representa não apenas 
uma economia significati-
va para a cidade, mas tam-
bém um compromisso com 
a transparência e a gestão 
responsável dos recursos 
municipais”, disse.

A proposta foi apresen-
tada pelo vereador Eno-
que Leal Moura (MDB) e 
fala em adequar o Legis-
lativo “à realidade do cres-
cimento populacional do 
município”.

Paulo Medina  l  HORTOLÂNDIA
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

truídas e pintadas as áreas 
externas de dois campos de 
areia. Os espaços possuem 
17 x 25 metros cada, com 
traves para a prática do fu-
tebol de areia. Melhorias 
foram realizadas nos cerca 
de 300 metros de calçadas 
da área de lazer. Elas foram 
niveladas, pintadas e con-
cretadas com o objetivo de 
melhorar o deslocamento 
na praça. O piso do terre-
no, onde ficam barraqui-
nhas de comércio alimen-
tício, foi substituído. 

Na área de convivência 
há rampa de acessibilidade 
para facilitar a locomoção 
de pessoas com mobilida-
de reduzida. Na parte do 
paisagismo, existem pal-
meiras, árvores típicas de 
países tropicais. No local, 
ainda está instalada uma 
academia ao ar livre e um 
playground.

vendem alimentos. Além 
disso, são 15 novos postes 
com 45 luminárias que ilu-
minam toda a área com tec-
nologia LED, aumentando a 
luminosidade com econo-
mia para o município.

“Pedimos a colaboração 
da população para nos aju-

dar a manter este local tão 
agradável para que todos 
possam continuar a cur-
tir esta área. A praça está 
cheia de opções para ali-
mentação e diversão, sen-
do um local importante de 
reunião entre amigos e fa-
miliares. Continuaremos 

a zeladoria por aqui e em 
todas as áreas públicas de 
Hortolândia”, comenta o 
secretário-adjunto de Ser-
viços Urbanos, Marcos Pa-
nício, o Mercadão.

Em 2020, na “Praça da 
Penha”, foram plantados 
200 metros de grama, cons-
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Evento terá a participação de 11 
associações, que vão representar 
11 países e as respectivas comidas 
e bebidas típicas de cada um

As 11 entidades assisten-
ciais beneficentes partici-
pantes da Festa das Nações 
de Nova Odessa divulga-
ram nesta semana seus car-
dápios, com pratos e bebi-
das típicas dos 11 países re-
presentados. A Festa acon-
tece nesta sexta, sábado e 
domingo, dias 06, 07 e 08 
de outubro, com entrada 
gratuita e grandes shows, 
entre outras atrações. O re-
cinto da Festa fica na Praça 
dos Três Poderes.

A AAANO (Associação 
Amigos dos Animais) re-
presenta a Austrália e traz 
para a Festa sua tradicional 
cebola australiana, além de 
wraps e doces típicos do 
país da Oceania.

A ABCL (Associação Bra-
sileira de Cultura Leta) terá 
seu tradicional galeto (fran-
go marinado assado que é 
considerado o prato típico 
de Nova Odessa), com chu-
crute, pepino azedo, pão de 
centeio, molho branco, pu-
rê de batata, batata soté, es-
petinho de carne, espeti-
nho de frango, espetinho 
de coração, espetinho suí-
no, espetinho de mandio-
ca, truta (peixe assado), ge-
lado de frutas (suspiro, pe-
daços de frutas, sorvete de 
nata e cobertura), Salda Zu-

pa (um cozido de frutas le-
to servido gelado), pães ca-
seiros, bolachas caseiras, 
porção de linguiça defu-
mada, chucrute, linguiça e 
carnes defumadas, pepino 
azedo (picles), lanche com 
linguiça defumada, bolos 
caseiros, torta de ricota, ge-
leia caseira, carne suína de-
fumada, filé mignon suí-
no defumado, copa lombo 
suína, salame misto, sala-
me suíno, costelinha suína 
defumada, mel, geleias, ba-
tata frita, batata frita espi-
ral, porção de batata (igual 
aquelas servidas em casa-
mento), pão de alho, vina-
grete, lanche de linguiça 
defumada com pão de cen-
teio e molho branco.

A Apadano (Associação 
dos Pais e Amigos dos De-
ficientes Auditivos) conti-
nua representando Portu-
gal, com sua bacalhoada, 
bolinho de bacalhau, riso-
to de bacalhau, filé de mer-
luza à parmegiana, porções 
de tilápia e batata, maçã do 
amor e morango com cho-
colate, batidas variadas, cre-
pe suíço, lanche no tacho e 
escondidinho de bacalhau.

A APAE (Associação de 
Pais Amigos dos Excepcio-
nais) traz as cores da Itália, 
oferecendo lasanha, nho-
que, pizza, crepe suíço, ba-
tata frita, doces diversos, 
morango no palito.

A AVANO (Associação 
dos Vicentinos) represen-
ta a culinária milenar da 
China, com yakisoba, fran-
go xadrez, yakimeshi, pas-
tel, rolinho primavera, sushi 
e porção de tilápia e frutas 
carameladas.

A ONG Casa Mais volta 
pelo segundo ano com as 
cores do estado norte-ame-
ricano do Havaí, com co-
midas típicas como o poke, 
além de açaí, abacaxi ha-
vaiano, refrigerantes, sucos, 
cervejas, água e sorvetes.

A Comunidade Geriátri-
ca (o “Lar dos Velhinhos” de 
Nova Odessa) é totalmente 
verde e amarela, com a culi-
nária do Brasil – incluindo o 
frango atropelado, tapioca, 
acarajé, lanche de pernil e 
calabresa, espetinhos, ca-
fés regionais e batidas.

O Lions Club defende a 

bandeira dos Estados Uni-
dos, com costelinha ao mo-
lho barbecue, arroz e bata-
ta, lanches de hambúrguer 
e cachorro-quente. 

O Instituto Kaydi, tam-
bém pelo segundo ano, traz 
a culinária árabe, com es-
firras abertas doces e sal-
gadas, refrigerantes e sucos.

O Rotary Clube de Nova 
Odessa representa a Ale-
manha na Festa das Nações 
“desde sempre”, com pratos 
típicos como salsichão assa-
do, joelho de porco, bisteca, 
salada de batata, porqueta, 
chopes, chucrute e sobre-
mesas diversas.

Por fim, o SOS (Serviço 
de Orientação e Solidarie-
dade, a “Guardinha” da ci-
dade) traz o México para a 
Festa, com tacos, tortilhas, 
nachos, produtos de milho, 
lanches e espetinhos, chur-

ros, palheta mexicana (pi-
colés típicos) e batidas.

SHOWS
Retomada ano passado, a 

Festa das Nações é promovi-
da pela AEANO (Associação 
das Entidades Assistenciais 
de Nova Odessa) e Prefeitu-
ra, com recursos do Fundo-
camp (Fundo de Desenvolvi-
mento da RMC – Região Me-
tropolitana de Campinas), 
através do Programa Re Vi-
rada Regional de Cultura.

O cronograma dos princi-
pais shows da Festa das Na-
ções está fechado. Na sex-
ta-feira (06), o destaque da 
noite será a apresentação 
da famosa dupla sertaneja 
Rionegro & Solimões, intér-
pretes dos hits “Sola da Bo-
ta”, “A Gente Se Entrega” e 
“Frio da Madrugada”. Have-
rá também shows de Naya-

ra Mendes e Brutto & José.
Na noite de sábado (07), 

sobe ao palco o cantor ser-
tanejo Sâmi Rico, filho do 
lendário José Rico, da du-
pla Milionário e José Rico. 
Antes, haverá show da Le-
gião Urbana Cover do Bra-
sil – além de Maicon Dias e 
de Pin & Mallone.

No dia 08 de outubro, tra-
dicional “almoço de domin-
go”, a partir das 12h, terá 
uma inédita apresentação 
conjunta da banda Sam-
ba d’Aninha com a Banda 
Sinfônica Municipal Pro-
fessor Gunars Tiss. O pal-
co na Praça dos Três Po-
deres também recebe nes-
te dia o cantor Marco Bavi-
ni (que é filho do sertanejo 
Sérgio Reis), Banda Baba-
loo, Artéria Rock e a Ban-
da SP-304 – antecedendo o 
show de Paulo Ricardo.

Festa das Nações promete reunir culinária de qualidade e shows de famosos

Entidades divulgam cardápios para 
a Festa das Nações em Nova Odessa

DIVULGAÇÃO

Cerca de 200 gestores 
educacionais da rede mu-
nicipal de Hortolândia par-
ticiparam nesta terça-feira 
(3) do evento de lançamen-
to da formação “Trilha de 
Liderança para Gestores 
Escolares”, promovida pela 
Prefeitura, em parceria com 

o Senac (Serviço Nacional 
de Aprendizagem Comer-
cial). Segundo a Secretaria 
de Educação, Ciência e Tec-
nologia, a formação é volta-
da a supervisores educacio-
nais, diretores escolares, as-
sistentes de direção e coor-
denadores pedagógicos.

A cerimônia de abertura 
aconteceu no Teatro Eliza-
beth Keller de Matos, no Jar-

Profissionais da 
Educação participam 
da formação ‘Trilha 
de Lideranças para 
Gestores Escolares’ 

LANÇAMENTO 
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Evento de abertura 
da formação, voltada a 
gestores educacionais, 
aconteceu nesta terça
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Quem mora em Horto-
lândia e tem direito à isen-
ção do IPTU (Imposto Pre-
dial e Territorial Urbano) 
só precisará solicitá-la uma 
única vez, a partir de ago-
ra. É o que estabelece a Lei 
Complementar 132, de 28 
de setembro deste ano, de 
autoria do Poder Executivo, 
publicada no Diário Oficial 
Eletrônico do Município.

Interessados em solicitar 
a isenção, válida a partir do 
próximo ano, têm até o dia 

31 deste mês para fazer is-
so. Os documentos neces-
sários ao pedido estão lista-
dos no Portal da Prefeitura.

De acordo com a Secre-
taria de Finanças, uma 
vez deferida a solicitação, 
a isenção do imposto passa 
a ser automática, ano após 
ano, e só cessa com o fale-
cimento do contribuinte.

Para fazer a solicitação, é 
preciso ir até o Setor de Aten-
dimento ao Contribuinte, no 
subsolo do Paço Municipal 
“Palácio das Águas”. O aten-
dimento presencial aconte-
ce de segunda a sexta, das 8h 

às 17h. O Paço está localiza-
do na rua José Cláudio Alves 
dos Santos, 585, no Reman-
so Campineiro.

Segundo o diretor tri-
butário, José Alex Soares, 
quem perder o prazo não 
precisa se preocupar. Bas-
ta se dirigir à Prefeitura no 
começo do próximo ano e 
solicitar a isenção até a data 
de vencimento da primei-
ra cota do IPTU. O objeti-
vo da medida, que dispen-
sa a “prova de vida” anual, 
é facilitar o atendimento e 
levar mais comodidade ao 
contribuinte, desafogando 

também o Setor de Atendi-
mento, que costuma ficar 
lotado a cada início de ano.

A Secretaria de Finanças 
esclarece que o contribuin-
te que já se tornou isento 
neste ano, antes da publi-
cação da Lei Complemen-
tar, permanecerá isento em 
2024, se mantiver as condi-
ções da primeira isenção 
para continuar com o be-
nefício. Dúvidas podem ser 
esclarecidas pelos seguin-
tes canais oficiais: atendi-
mentocontribuinte@hor-
tolandia.sp.gov.br (e-mail) 
e (19) 3965-1400 (telefone).

Isenção de IPTU deve ser solicitada uma única vez em Hortolândia

Lei garante isenção automática e evitará filas na Prefeitura

NOVA MEDIDA
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mo também pelos cursos 
que oferece de gestão, ad-
ministração e planejamen-
to estratégico”, ressaltou o 
secretário. 

Segundo o Departamen-
to de Formação Continua-
da, a formação tem previ-
são de término para abril 
de 2024 e busca ampliar as 
oportunidades de conheci-
mento, além de contribuir 
para o aperfeiçoamento da 
gestão escolar. 

A Formação promoverá 
encontros presenciais e ati-
vidades remotas. Dentre os 
temas que serão abordados 
estão: Estratégias de comu-
nicação para gestão esco-
lar; Prestação de Contas, 
Gestão de Conflitos e Ge-
renciamento do tempo na 
gestão escolar.

dim Amanda, e contou com 
a presença do secretário de 
Educação, Ciência e Tec-
nologia, Fernando Moraes. 
Estudantes da Emef (Escola 
Municipal de Ensino Fun-
damental) Jardim Boa Espe-

rança José Roque de Mou-
ra fizeram uma apresenta-
ção musical. Na ocasião, o 
consultor Felipe Amaro dos 
Santos Neto ministrou pa-
lestra motivacional sobre 
qualidade de vida.

“Estou muito feliz de es-
tar aqui hoje, na abertura 
desta formação que é fru-
to de uma parceria com o 
Senac, uma instituição sé-
ria e reconhecida não ape-
nas pelo seu trabalho, co-



IMPASSE 

Parlamentares tinham interpretações diferentes sobre os artigos do Regimento Interno da Casa e iniciaram 
tumulto em meio a gritos, vaias e protestos da plateia; grupo queria votação da criação da Secretaria de Cultura

A 32ª sessão ordinária 
da Câmara de Monte Mor, 
prevista para ocorrer nes-
ta segunda-feira (02), não 
foi realizada. Após impas-
se sobre questão de ordem 
apresentada pelo vereador 
Professor Adriel (PT), e di-
versos questionamentos de 
outros vereadores da base 
do governo Edivaldo Bris-
chi (PSD), a sessão foi encer-
rada pelo presidente Altran 
(MDB), após suspensão por 
cerca de 40 minutos. A vota-
ção da criação da Secretaria 
de Cultura foi um dos moti-
vos da confusão.

Parlamentares tinham 
interpretações diferentes 
sobre artigos do Regimen-
to Interno da Casa, e inicia-
ram um tumulto, inclusive 
na plateia, que se manifesta-
va aos gritos, vaias e aplau-
sos. O encerramento de ses-
sões é previsto no Regimen-
to, nesses casos. Conforme 
a Diretoria Geral da Câma-
ra, uma sessão extraordiná-
ria será marcada para a pró-
xima quinta-feira (05).

Vereadores Altran (MDB), presidente da Casa, e 
Professor Adriel (PT), divergiram durante a sessão 

Sessão da Câmara de Monte Mor é 
encerrada após discussão e tumulto

Centenas de pessoas, 
sendo a grande maioria 
crianças, participaram da 
1ª edição do Programa “Re-
creAÇÃO” da Secretaria de 
Esportes e Lazer de Nova 
Odessa, que aconteceu jun-
tamente com a inauguração 
e nomeação na nova Praça 
Municipal Jesarela Jesus da 
Silva Cruz, no Jardim Mon-
te das Oliveiras, em frente à 
portaria do Conjunto Habi-
tacional Ipê Roxo.

Além do prefeito Cláu-
dio José Schooder, o Leiti-
nho, do vice-prefeito Ales-
sandro Miranda, o Mineiri-
nho, e dos vereadores Pro-
fessor Antonio, Oséias Jorge 
e Tiãozinho do Klavin, es-
tiveram presentes dezenas 

ras e dos condomínios dos 
Ipês uma nova praça com-
pleta, para que as crianças 
possam brincar com se-
gurança, para que os jo-
vens, adultos e idosos pos-
sam fazer sua atividade fí-
sica, seu esporte e seu la-
zer”, afirmou o prefeito de 
Nova Odessa.

“E também estamos fa-
zendo uma homenagem 
para uma pessoa que tem 
uma história por Nova 
Odessa, uma história jun-
to à comunidade evangéli-
ca, que tocou muitas e mui-
tas vidas nos seus 34 anos 
de vida, quando Deus a le-
vou para descansar. A Jesa-
rela deixou um legado aqui 
em Nova Odessa, um lindo 
trabalho de evangelização 
e social, e nada mais jus-
to que ela receber essa sin-

gela homenagem do Poder 
Público Municipal. Quero 
agradecer à família e aos 
amigos da pastora Jesarela 
e todos que estiverem en-
volvidos na realização des-
se lindo projeto”, comple-
tou o prefeito Leitinho.

O projeto de lei do pre-
feito nomeando a praça foi 
aprovado recentemente pe-
la Câmara de Vereadores da 
cidade por unanimidade. 

“Hoje é um dia muito es-
pecial para nossa família. É 
uma gota de amor em meio 
à dor da nossa família, es-
sa menção honrosa à nos-
sa querida e inesquecível, 
amada esposa Jesarela Cruz. 
Ela foi uma pessoa que, ao 
longo de sua vida, marcou 
todos que tiveram a alegria 
de conhecê-la”, afirmou o 
viúvo da homenageada.

Centenas participam do ‘RecreAÇÃO’ em Nova Odessa

Leitinho, Mineirinho e vereadores entregam praça do Monte das Oliveiras

DIVULGAÇÃO

NOVA ÁREA DE LAZER

O presidente da Câmara 
de Monte Mor, vereador Al-
tran (MDB), disse, em no-
ta, que os Projetos de Lei de 
autoria da Prefeitura, pre-
vendo a realização de refor-
ma administrativa e a cria-
ção de secretarias, assim 
como a instituição do Sis-
tema Municipal de Cultura, 
foram protocolados no Sis-
tema de Apoio ao Processo 
Legislativo na semana pas-
sada, nos dias 26 (terça-fei-
ra), às 13h31, e 29 (sexta-fei-
ra), às 18h49.

“Informamos que, con-
forme regras previstas no 
Regimento Interno e em 
normativas, é necessário 
haver a apreciação prévia 
do Setor de Processo Legis-
lativo, que pode opinar pe-
lo recebimento ou pelo não 
recebimento das matérias. 
Na sequência, esse Parecer 

Altran fala que é preciso ‘apreciação prévia’ de propostas

Grupo de artistas participou de protestos no Plenário da Câmara
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de secretários e assessores 
municipais e também de 
familiares, amigos e mem-
bros da Igreja Assembleia 
de Deus da cidade e da re-

gião – entre eles o esposo 
da homenageada, o pastor 
João Paulo da Cruz, seus fi-
lhos, Phelipe e Karen, sua 
irmã Jacqueline Nóscima, 

e sua mãe, Joana Maria.
“É um momento de feli-

cidade, estamos entregan-
do para a comunidade do 
Jardim Monte das Olivei-

leitura das proposituras, 
Adriel sugeriu que a deci-
são do presidente fosse sub-
metida à votação simbólica 
do Plenário, usando, como 
base, o artigo 186, que trata 
de Requerimentos. Asses-
sorado por sua equipe, Al-
tran, entretanto, indeferiu 
essa segunda solicitação, ci-
tando o artigo 141 do Regi-
mento, que trata das ques-
tões de ordem.

Os artigos dizem respei-
to, respectivamente, às pre-
visões de que é possível ha-
ver Requerimento de “lei-
tura de qualquer matéria 
para conhecimento do Ple-
nário”, com recurso ao Ple-
nário, em caso de indeferi-
mento; e à regra de que “a 
questão de ordem será re-
solvida pelo Presidente da 
sessão, não sendo lícito ao 
vereador opor-se à decisão 
ou criticá-la na sessão em 
que for proferida”. 

“Essa questão de ordem, 
vereador, não confronta ne-
nhum artigo referente ao 
recebimento: ela [a propo-
situra] não foi recebida, ain-
da. Vai ter Parecer da Casa, 
para poder receber”, expli-

cou Altran. “Nós estamos 
requerendo, não somen-
te eu, mas toda a categoria 
do movimento artístico de 
Monte Mor, que respeite-
mos o Regimento Interno e 
deliberemos aqui, no Plená-
rio”, rebateu Adriel.

PROCESSO LEGISLATIVO
Conforme o Setor de Pro-

cesso Legislativo, as propo-
situras alvo do impasse di-
zem respeito à proposta de 
alteração na estrutura admi-
nistrativa da Prefeitura, com 
a criação das secretarias, e à 
instituição do Sistema Mu-
nicipal de Cultura. Na tarde 
desta terça-feira (3), a Pre-
sidência divulgou uma no-
ta oficial sobre esse assunto. 

Ao todo, com o período 
de suspensão e os debates, a 
sessão plenária desta segun-
da-feira durou 56 minutos, e 
foi transmitida ao vivo pela 
internet. As matérias da Or-
dem do Dia não foram apre-
ciadas, e a pauta da sessão 
extraordinária desta quinta-
-feira, possivelmente às 18h, 
será previamente divulgada, 
informou a assessoria de im-
prensa da Câmara.

O Plenário estava lotado, 
especialmente por artistas, 
artesãos e representantes da 
área cultural, dentre eles o 
diretor municipal de Cultu-
ra, Marcelo Lírio. Uma das 
proposituras, inclusive, tra-
ta da reforma administra-
tiva, contendo proposta de 
criação das Secretarias de 

Cultura e Turismo e de Mo-
bilidade Urbana, e outra, so-
bre a instituição do Sistema 
Municipal de Cultura. 

Adriel propôs questão 
de ordem, logo no início da 
sessão, sugerindo que esses 
projetos fossem lidos no Ex-
pediente. Mas a solicitação 
geral foi negada pelo pre-

sidente Altran, pois as pro-
posituras, protocoladas re-
centemente pela Prefeitura, 
ainda não tinham passado 
pela análise prévia do Se-
tor de Processo Legislativo 
e sequer tinham sido recep-
cionadas pela Presidência.

Diante da negativa do 
presidente em proceder à 

não há expediente na Câ-
mara. Além disso, somente 
após as duas apreciações ci-
tadas (análise prévia do Se-
tor e, na sequência, da Pre-
sidência) é que as proposi-
turas passam à tramitação 
pública”, completou.

Quanto aos aspectos re-
gimentais, a Presidência 
disse que é “equivocada” 
a interpretação de que se-
ria passível de questão de 
ordem o pedido para que 
fosse feita a leitura de pro-
posituras ainda não recep-
cionadas. Disse ainda que 
é “descabido”, o argumen-
to de que, mediante a ne-
gativa de leitura de propo-
sição ainda não analisada, 
haveria a obrigação de se 
submeter essa decisão ao 
Plenário. Esses dois argu-
mentos, usados na sessão 
ordinária desta segunda-

-feira, dia 2, por vereado-
res, são improcedentes, de 
acordo com Altran.

“Lamentamos o uso po-
lítico do assunto, por parte 
de parlamentares da base 
aliada do prefeito Edivaldo 
Brischi - que lotaram o Ple-
nário de representantes da 
área cultural, com o possí-
vel objetivo de forçar a Pre-
sidência a tomar atitudes 
anti regimentais, proce-
dendo à leitura de matéria 
ainda não recepcionada e 
sequer analisada pela área 
técnica. Mediante tal fato, 
e considerando o compor-
tamento desrespeitoso por 
parte de parlamentares da 
base do prefeito, assim co-
mo a manifestação da pla-
teia, em detrimento das re-
gras, foi necessário encer-
rar a sessão plenária”, ale-
gou Altran.            | Paulo Medina

é remetido à Presidência, 
que, novamente, analisa o 
texto, verificando aspec-
tos gerais, como o atendi-
mento a critérios regimen-
tais e às regras de proces-
so legislativo. Somente de-
pois dessas duas análises, 
as proposituras são recebi-

das (ou não) pela Presidên-
cia, recebendo numeração 
(ou sendo devolvidas ao au-
tor)”, destacou Altran.

“Salienta-se que, no ca-
so dos dois protocolos cita-
dos (processos 1535 e 1601), 
não houve tempo hábil pa-
ra se efetivar a análise pré-

via por profissional espe-
cializado do Setor de Pro-
cesso Legislativo, o que de-
ve ocorrer dentro dos próxi-
mos dias. Frisa-se, inclusive, 
que uma das proposituras 
foi protocolada pelo Poder 
Executivo numa sexta-fei-
ra à noite, ocasião em que 
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Desembargador apontou prejuízo para municipalidade caso impedimento 
da cobrança fosse mantido e cassou liminar autorizando retorno da taxa

Os desembargadores do 
TJ-SP (Tribunal de Justi-
ça do Estado de São Paulo) 
decidiram por unanimida-
de derrubar a liminar mo-
nocrática (individual) con-
cedida em julho deste ano 
que suspendia a cobran-
ça da taxa do lixo em No-
va Odessa a partir da sex-
ta parcela, com vencimen-
to em 10 de agosto. Agora, 
segundo a decisão, será re-
tomada a cobrança da ta-
xa a partir da oitava parce-
la, com vencimento no pró-
ximo dia 10 de outubro. O 
TJ apontou prejuízo para a 
municipalidade caso fosse 
mantida a liminar.

A liminar havia sido con-
cedida no âmbito de uma 
ADIN (Ação Direta de In-
constitucionalidade) apre-
sentada pelo procurador-
-geral do Estado contra a 
lei municipal aprovada pe-
la Câmara de Vereadores de 
Nova Odessa que regula-
mentou a taxa de resíduos.

Os desembargadores jul-
garam agora a própria limi-
nar e seguiram o voto do 
relator do caso, desembar-
gador Damião Cogan.

Cogan apontou em seu 
voto que “a jurisprudên-
cia é assente (fundamenta-
da) no sentido da legitimi-
dade da cobrança da taxa 
de coleta de resíduos cuja 
base de cálculo se parame-
triza pela área do imóvel, 
bem como pela finalidade 
de uso do imóvel”, confor-
me o estabelecido pela lei 
municipal.

O desembargador apon-
tou prejuízo para a munici-
palidade caso fosse manti-
da a liminar, inviabilizan-
do a receita. 

“Ademais, a suspensão 
da cobrança significará 
prejuízo porque inviabili-
zará ao município obter re-
ceita para a realização do 
serviço público, o que po-
de vir a ocasionar proble-
mas sanitários no municí-
pio, de forma que é de ser 
cassada a liminar anterior-
mente concedida pelo de-
sembargador Luiz Antonio 
de Godoy na ausência deste 
signatário, reservando-se a 
análise profunda da maté-
ria pelo C. Órgão Especial 
no provimento final (julga-
mento definitivo) da ação 
direta”, completa o relator.

Até julho, a taxa do lixo 
vinha sendo cobrada junto 
com as parcelas do IPTU, 
inclusa no mesmo docu-
mento de pagamento.

Assim, os contribuintes 
que eventualmente tenham 
se utilizado da ferramenta 
online que a Prefeitura ha-
via disponibilizado nos últi-
mos dois meses em obediên-
cia à liminar, deverão voltar 
a utilizar a folha de outubro 
do boleto do IPTU para re-
colher imposto e taxa juntos 
novamente, a partir de ou-
tubro, segundo a Prefeitura.

“E uma nova ferramenta 
online deve ser disponibi-
lizada pela Prefeitura nos 
próximos dias para emis-
são de boletos exclusivos 
para o recolhimento das 
parcelas de TARSU (taxa do 
lixo) de agosto e setembro”, 
avisou o Executivo.Prefeitura de Nova Odessa vai retomar cobrança da taxa de resíduos após decisão judicial

TJ-SP derruba liminar e 
restitui cobrança da taxa 
do lixo em Nova Odessa

O CMEC (Conselho da 
Mulher Empreendedora e 
da Cultura de Nova Odes-
sa), ligado à Acino (Associa-
ção Comercial e Industrial 
de Nova Odessa), promove 
na próxima terça, dia 10 de 
outubro, o “1º NOW (Nova 
Odessa Woman) – Encontro 
de Empresárias Para Novos 
Negócios”. A proposta é re-
unir mulheres empreende-
doras para fortalecer a clas-
se e trazer novos contextos 
e experiências. O encontro 
de networking acontece no 
espaço de eventos Le Vel-
mont, a partir das 19h.

O Le Velmont está loca-
lizado na avenida Carlos 

Botelho, nº 1.936, na Vila 
Letônia. Os ingressos po-
dem ser adquiridos pelo 
número de WhatsApp (19) 
99661-9010.

“Esse evento vai fazer 
você entender a impor-
tância do olhar para a 
sua empresa. Um encon-
tro de mulheres empode-
radas, buscando novos ne-
gócios, dentro de um es-
paço preparado para que 
essas relações aconteçam. 
Nós acreditamos no po-
tencial de cada mulher”, 
explicou a presidente do 
CMEC Nova Odessa, Ana 
Paula Costanzo.

O encontro contará com 
a presença de grandes co-
nhecedoras do mundo cor-
porativo, como Priscilia 

Queiroz, especialista em 
vendas e networking, fun-
dadora e CEO da RMDQ 
Educação e Negócios – es-
cola de empresárias. A pa-
lestrante enfatiza que não 
será apenas uma palestra e 
sim propõe uma mudança 
de mentalidade. “Conheci-
mento é petróleo e se você 
não investir em você, não 
espere de outros. A mu-
dança precisa acontecer 
‘now’ (agora)”, frisou.

Além de falar sobre ven-
das, a palestrante vai abor-
dar o poder da mulher pa-
ra potencializar vendas, 
sobre hábitos, posturas e 
outras questões. Também 
estará presente, a presi-
dente nacional do CMEC, 
Ana Cláudia B. Cotait.

“As empreendedoras 
que estão conosco, se reu-
nindo mensalmente e par-
ticipando de capacitações 
têm muito em comum: su-
cesso, profissionalismo, 
amor pelo empreendedo-
rismo e estarão juntas em 
mais este evento. Todas sa-
bem que juntas somos me-
lhores”, afirmou a profis-
sional de marketing Vivia-
ne Andreata.

Na programação, além 
da palestra haverá coque-
tel e música ao vivo. Sor-
teio de brindes e de vou-
chers de alguns serviços e 
espaço para networking. 
As participantes podem 
expor sua logomarca no to-
tem com a divulgação de 
sua empresa.

Encontro de empresárias acontece no dia 10, no Le Velmont

Priscilia Queiroz, especialista em vendas e networking

‘NOVA ODESSA WOMAN’
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Da Redação  l  NOVA ODESSA
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Paulo Medina  l  NOVA ODESSA
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NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
BRAGANÇA PAULISTA/SP – 06 VAGAS - A Câ-
mara Municipal de Bragança Paulista, rece-
be inscrições até o dia 26 de outubro, para 
diversos cargos. Os salários podem variar 
entre R$ 4265,00 até R$ 8455,00. Inscrições 
através do site www.vunesp.com.br.

SÃO JOSÉ DOS CAMPOS/SP – 09 VAGAS - A 
Câmara Municipal de São José dos Campos, 
recebe inscrições até o dia 18 de outubro, 
para diversos cargos. Os salários são de R$ 
6150,00 Até R$ 11617,00. Inscrições através 
do site www.vunesp.com.br.

PIRASSUNUNGA/SP – 11 VAGAS - A Câma-
ra Municipal de Pirassununga, recebe ins-
crições até o dia 10 de outubro, para diver-
sos cargos. Os salários podem variar entre 
R$ 2575,35 Até R$ 6193,06. Inscrições atra-
vés do site www.avalia.org.br.

DIADEMA/SP – NÃO DEFINIDO - A IPRED Diade-
ma - Instituto de Previdência do Servidor Muni-
cipal de Diadema, recebe inscrições até o dia 10 
de outubro, para diversos cargos. Os salários 
podem ser de R$ 1585,00 Até R$ 4956,00. Inscri-

ARUJÁ/SP – 06 VAGAS - A Câmara Municipal 
de Arujá, recebe inscrições até o dia 16 de 
outubro, para diversos cargos. Os salários 
podem ser de R$ 1959,00 Até R$ 7453,00. Ins-
crições através do site www.igecs.org.br.

SANTOS/SP – 39 VAGAS - A CET - Companhia 
de Engenharia de Tráfego de Santos, rece-
be inscrições até o dia 16 de outubro. Para 
diversos cargos. Os salários podem variar 
entre R$ 2082,00 Até R$ 8072,00. Inscrições 
através do site www.ibfc.org.br.

CAPIVARI/SP – 07 VAGAS - A Câmara Mu-
nicipal de Capivari, recebe inscrições até 
o dia 16 de outubro, para diversos cargos. 
Os salários podem ser de R$ 3021,00 Até R$ 
7008,00. Inscrições através do site www.ins-
titutoindec.org.br.

SUZANO/SP – 44 VAGAS - A Prefeitura Muni-
cipal de Suzano, recebe inscrições até o dia 
17 de outubro, para diversos cargos. Os sa-
lários podem variar entre R$ 2126,00 Até R$ 
10464,00. Inscrições através do site www.
nossorumo.org.br.

ções através do site www.institutomais.org.br.

CARAGUATATUBA/SP – 340 VAGAS - A Pre-
feitura Municipal de Caraguatatuba, rece-
be inscrições até o dia 16 de outubro, para 
diversos cargos. Os salários podem ser en-
tre de R$ 1417,72 Até R$ 6514,69. Inscrições 
através do site www.conhecimento.fgv.br/

concursos/prefcaraguatatuba.

BATATAIS/SP – 09 VAGAS - A Câmara Mu-
nicipal de Batatais, recebe inscrições até o 
dia 11 de outubro, para diversos cargos. Os 
salários podem variar entre R$ 2533,00 Até 
R$ 6566,00. Inscrições através do site www.
portalfaperp.com.br.



Quadrilha praticou mega assalto contra condomínio logístico de Campinas e levou 48 armas da empresa; policiais 
civis cumpriram mandado de prisão no Jd. Maria Antonia, onde acusado foi detido e 3kg de maconha apreendidos

Policiais civis do 7º DP 
(Distrito Policial) de Cam-
pinas prenderam na ma-
nhã desta terça-feira (3) um 
morador do Jardim Maria 
Antonia, de Sumaré, por 
ter participado do roubo 
de 48 armas de uma trans-
portadora em um condo-
mínio logístico instalado 
em Campinas. A ação cri-
minosa ocorreu no dia 27 
de setembro de 2022.

A Polícia Civil deflagrou 
uma operação visando dar 
cumprimento a mandados 
de busca e apreensão, bem 
como mandados de prisão 
temporária, expedidos pela 
5ª Vara Criminal de Cam-
pinas, com o apoio das de-
mais unidades policiais de 
Campinas subordinadas à 
1ª Delegacia Seccional.

Na casa do suspeito de-
tido no Maria Antonia, os 
policiais localizaram 3 kg 
de maconha, balança de 
precisão, máquinas de car-
tões, uma quantia em di-
nheiro e parte de uma car-

ga de salgadinhos roubada. 
Além do assalto, o acusado 
foi autuado em flagrante 
por tráfico de drogas.

Em outro endereço, a Po-

lícia Civil deteve um com-
parsa que também partici-
pou do roubo. Ele foi preso 
na região da Vila Padre An-
chieta, em Campinas. A po-

lícia identificou um tercei-
ro envolvido, mas ele não 
foi localizado.

Os dois homens presos 
suspeitos de participar do 

roubo de 48 armas, eram 
funcionários da empresa 
à época do crime, segun-
do o delegado que investi-
ga o caso.

Maconha, máquinas de cartão e dinheiro foram apreendidos em operação

Morador de Sumaré é preso suspeito de 
participar de roubo a transportadora

POLÍCIA CIVIL

Polícia prende dupla com mais de 300 kg de drogas
Policiais civis do Denarc prenderam nesta segunda-feira (2) uma du-
pla de 55 e 56 anos que transportava mais de 300 quilos de maconha 
e cocaína no fundo falso de um ônibus. A prisão aconteceu no km 
497 da Rodovia Raposo Tavares, em Presidente Prudente, interior 
paulista. Os agentes faziam patrulhamento quando receberam in-
formações de que um veículo carregado de drogas passaria na rodo-
via. A equipe realizou trabalho de inteligência e localizou o veículo.

POLICIA

Três homens foram pre-
sos na manhã desta terça-
-feira (3) após assaltarem 
uma casa em um condomí-
nio de luxo de Paulínia. O 
grupo estava armado e com 
roupas da Polícia Civil. Se-
gundo relatos, houve luta 
corporal entre as vítimas 
e os bandidos e um dos la-
drões chegou a colocar uma 
arma dentro da boca de um 
dos reféns. “Tentaram atirar 
dentro da boca do meu filho 
e o tiro não saiu, meus filhos 
são lutadores e bateram ne-
les todos (bandidos)”, rela-
tou a dona do imóvel.

Cerca de quatro indiví-
duos entraram no condomí-
nio Terras do Cancioneiro 
a bordo de um veículo Fiat 
Palio e invadiram uma resi-
dência, com dois crimino-
sos vestindo camisetas com 
emblemas semelhantes ao 

Trio é preso durante assalto a 
condomínio de luxo em Paulínia

Armas foram apreendidas depois do flagrante dentro do condomínio

DIVULGAÇÃO

VESTIDOS DE POLICIAIS

Um homem foi preso 
por violência doméstica 
na madrugada desta se-
gunda-feira (2), na rua Jú-
lio Inácio da Silva, no Jar-
dim Maria Antonia, em 
Sumaré. 

A Polícia Militar foi acio-
nada para atender a ocor-
rência. Quando a equipe 
chegou ao local, em con-
tato com a vítima, ela in-
formou que seu ex-mari-

do havia colocado fogo em 
um colchão usando um 
botijão de gás no meio da 
rua, por volta das 2h, e re-
tornou totalmente agres-
sivo quebrando a porta da 
residência ameaçando ela 
e seus filhos de morte.

O homem foi detido e 
conduzido até o Plantão 
Policial, onde a autorida-
de policial tomou ciência 
dos fatos, determinando 
pela prisão em flagrante 
do acusado por infringir 
a Lei Maria da Penha.

Homem é preso após 
ameaçar ex-mulher e 
filhos no Maria Antonia

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA

Homem foi detido e encaminhado ao Plantão Policial

DIVULGAÇÃO

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
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Cézar Oliveira  l  PAULÍNIA
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Na ocasião, uma qua-
drilha invadiu uma trans-
portadora em um condo-
mínio logístico na Estrada 
Municipal Joannine Cau-
mo, em Campinas, e rou-
bou 48 pistolas na madru-
gada de 27 de setembro de 
2022. As munições, porém, 
foram totalmente recupera-
das. Câmeras de segurança 
registraram a ação.

Segundo informações do 
Baep (Batalhão de Ações 
Especiais de Polícia), du-
rante buscas pelo entorno 
do local, foram localizadas 
800 munições. Também fo-
ram apreendidas mochilas, 
toucas e luvas. A suspeita é 
de que o grupo tenha aban-
donado os objetos na fuga.

Nas imagens de câmeras 
de videomonitoramento, 
foi possível ver pelo menos 
três homens correndo pe-
la transportadora enquan-
to carregavam bolsas com 
armas. Segundo relato de 
funcionários, os crimino-
sos armados invadiram o 
local pelos fundos do cen-
tro de logística e roubaram 
as armas do galpão.

uniforme da Polícia Civil do 
Estado de São Paulo.

As vítimas reagiram e os 
criminosos saíram em dis-
parada a pé pelo condomí-
nio, enquanto o criminoso 
que se encontrava no Palio 
transpôs a cancela e fugiu.

Os vigilantes do condo-
mínio capturaram um cri-

minoso, e junto com po-
liciais militares, captura-
ram mais dois, totalizan-
do três detidos. 

Dois revólveres de cali-
bre 38 foram encontrados, e 
dois dos indivíduos usavam 
camisetas da Polícia Civil, 
que foram apreendidas.

A ocorrência foi apresen-

tada no Plantão Policial de 
Paulínia, onde foi lavrado o 
boletim de ocorrência com 
natureza de roubo agra-
vado, associação crimino-
sa, posse de arma de fogo 
e porte de arma de fogo. Os 
três homens foram recolhi-
dos à Cadeia Pública do 2º 
Distrito de Campinas.

REPRODUÇÃOREPRODUÇÃO

Policiais militares prenderam suspeitos dentro do Condomínio Cancioneiro, em Paulínia 
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Na foto: Ubarana, a joia 
rara do interior paulista

Localizada na região turística denominada “Alto Cafezal”, a 405 km da Capital, e 
50 km de Marília, a bucólica cidade de Gália espera a sua visita. Também chama-
da “Princesinha da Seda”, Gália orgulha-se de seus belos cenários. Lá está a Es-
tação Ecológica dos Caetetus, bem como a tradicional fábrica Beraldini de sedas, 
uma zona rural em crescimento, culinária típica e tudo com a doce simplicidade 
do interior paulista. Visite Gália.

Na foto: Produtos de seda, atração em Gália. 

Localizada no noroeste do Estado paulista, a 610 km da capital, o Município de In-
teresse Turístico Santa Albertina espera a sua visita. Destino certo dos amantes da 
pesca esportiva e dos esportes Náuticos rodeado de belas paisagens. A cidade tem 
gastronomia diferenciada com pratos típicos à base de peixes de água doce, com res-
taurante situado no Balneário Municipal, onde tem quiosques, quadra de esportes, 
academia ao ar livre, duchas, área para eventos e estacionamento. A prefeitura de 
Santa Albertina capricha no atendimento aos turistas.

Na foto: Balneário de Santa Albertina.

A cidade de Rubineia possui os mais variados e belos atrativos, juntando-se às ma-
ravilhas do Rio Paraná, com grande diversidade de fauna e flora, praias artificiais 
de água doce e cristalina. Tem, ainda, passeios de barco e combinação perfeita de 
tranquilidade e bem estar como só as cidades interioranas possuem. Outra atração 
é o Barco Hotel Jolitur, com capacidade para atender 14 turistas, e indo até a foz dor 
Rio Aporé, totalizando 110 km de percurso, uma incrível experiência.

Na foto: Praia do Sol em Rubineia. 

Durante a época do desenvolvimento para que o nosso sertão fosse desbravado, nos 
idos de 1950, surgiram algumas cidades como foi o caso de Santa Rita d’ Oeste, no 
alto noroeste do Estado. A cidade conta com boas pousadas e estâncias, algumas 
com ipês, outras com uvas finas, todas com boa gastronomia. Localizado numa de 
suas estradas, Santa Rita d’Oeste oferece o Sitio Sertanejo, contendo o seu inusitado 
Museu Rural, com acervo de milhares de peças e equipamentos utilizados na agri-
cultura. Não faltam coleções de carros, carroças, carruagens e tratores. 

Na foto: Museu Rural, em Santa Rita d’Oeste.  

A joia de UbaranaA joia de Ubarana
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Banhada por águas límpidas do Rio Tietê, a cidade de Ubarana tam-
bém é conhecida por seu povo acolhedor e por suas belezas naturais. 

Para quem gosta de cidade pequena, longe de correria e estresse, na-
da melhor do que estar em Ubarana onde o lazer e a paz são garantidos, 
naquela região de São José do Rio Preto.

A Prainha de Ubarana certamente é a que mais atrai turistas, mas a 
cidade oferece ainda a Vila dos Pescadores, Feira Noturna às 4ªs. feiras, 
cervejaria artesanal e cacharia artesanal.

As informações turísticas são prestadas na Casa da Cultura.
Conheça Ubarana em sua primeira oportunidade.
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GÁLIA E SUA SEDA RUBINEIA A TERRA DO SOL

CONHEÇA SANTA ALBERTINA SANTA RITA D’OESTE


